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DURANGO, DGO. 
Con una versión renovada de

parquímetros, Toño Ochoa mejora
este servicio, el cual entrará en
funcionamiento el próximo 2 de
enero de 2023 y será operado por
Blinkay, ganadora de la licitación

por las ventajas en beneficio de
los usuarios.

Los duranguenses pagarán sólo
el tiempo que utilicen ya que la
aplicación permite recuperar el
importe de los minutos no
consumidos con la opción "dejar

estacionamiento", además
pueden compartir saldo entre sí,
lo que permitirá reducir las
multas, puntualizó Toño Ochoa.

El subdirector de Finanzas Jorge
Gurrola García, destacó que se
trata de una mejora integral, ya

que la empresa Blinkay cumplió
las bases de licitación rigurosas
para que el ciudadano esté
satisfecho. Todos pueden acceder
al descargar la aplicación y crear
una cuenta. 

Quienes prefieran pagar en

efectivo, podrán recurrir a
comercios identificados. Cabe
mencionar que para comodidad
de los ciudadanos Toño Ochoa
acortó el horario de
parquímetros, de 9:00 a 20:00
horas de lunes a sábado.
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GÓMEZ PALACIO, DGO. 

Esta primera edición del Festival
“Como La Laguna Ninguna” ha
sido todo un éxito, pusimos la
vara muy alta para el próximo
año, y la vamos a superar en
2023, expresó el gobernador
Esteban Villegas Villarreal
durante el magno concierto de
clausura en el lecho seco del Río
Nazas, donde Julión Álvarez puso
a cantar y a bailar a más de 120
mil laguneros.

El gobernador de Durango,
acompañado de su esposa
Marisol Rosso y autoridades de
Coahuila, agradeció a toda la
gente de La Laguna por hacer
suyos todos los espectáculos y
actividades realizadas dentro del
Festival y aseguró que esta
primera edición es un parteaguas
para un festejo anual en el que se
garantice a la gente de esta
región, su derecho al acceso a la
cultura y se fortalezca su
identidad.

Desde temprano los seguidores
y admiradores del intérprete del
regional mexicano, fueron
arribando al lugar del
espectáculo, para disfrutar de su
presentación, quien con gran
profesionalismo ofreció un show
de primer nivel, en el que se
cuidaron en todo momento todas
las medidas de seguridad.

Como lo mencionó
anteriormente el propio artista,
este evento se presentó como una
tardeada, con la finalidad de que
familias y personas de todas las
edades pudieran disfrutar de su
presentación en un ambiente 100
por ciento familiar.

Previo a la presentación del
cantante, el Grupo Norteño Light,
dio muestra de su gran talento
interpretando algunos de los

éxitos más populares entre el
público, para calentar motores y
poner en ambiente a todos los
presentes que recibirían más
tarde a Julión.

El reconocido cantante de
regional mexicano, salió al
escenario para ofrecer un magno
concierto de clausura, y
acompañado de su norteño
banda, complació a todos los
laguneros con sus grandes éxitos:

"Te hubieras ido antes", "Y fue
así", "Terrenal", "Mi mayor
anhelo" , "Ojos verdes", La María,
"Corazón Mágico", "Me da
vergüenza", , entre otros.

Sin duda el hablar del artista
Julión Álvarez es equivalente de
éxito y shows llenos, y esto quedó
demostrado una vez más este
martes, dónde más de 120 mil
laguneros y público de otras
regiones corearon y aplaudieron

cada una de sus canciones,
disfrutando de principio a fin sus
interpretaciones.

Como parte del show el artista
presentó al público uno de los
temas que forman parte de su
nuevo álbum titulado “De hoy en
adelante, que te vaya bien'', el
cual mencionó es un disco
diferente a los anteriores y
realizado con mucho cariño para
toda la gente.
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Julión Álvarez cerró con broche de oro
Festival “Como La Laguna Ninguna”
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DURANGO, DGO. 
“El Congreso del Estado tuvo mucha

productividad legislativa, donde los
diputados locales del PRI, presentamos
más de 100 iniciativas con gran sentido
social en beneficio de las familias
duranguenses”, informó el coordinador
del Grupo Parlamentario del PRI, Ricardo
López Pescador.

Al realizar un balance del quehacer
parlamentario, comentó que fueron muy
amplios los temas que  el PRI subió a
tribuna, ya que se han aprobado  el 60 por
ciento  de las iniciativas que presentaron
y otras se encuentran en proceso de
análisis en las diversas comisiones
legislativas.

Entre los temas de rendición de cuentas,
destacó el informe de gobierno y la glosa
con las comparecencias de los secretarios
de las diferentes dependencias de
gobierno, así la modernización de los

esquemas de fiscalización de los recursos
públicos para que se destinen para los
objetivos que fueron planteados.

El legislador informó que también se
avanzó en la consolidación del Derecho a
la Paz, ya que Durango es en único estado
en el país en tener este derecho en su
Constitución Política; así como en materia
de educativa para hacerla más inclusiva
y que nadie sea discriminado para recibir
el los servicios de educación y salud.

“Se analizaron muchos temas de
carácter social y para modernizar los
servicios de gobierno, con la finalidad que
los ciudadanos puedan realizar los
trámites de manera más ágil  y así  evitar
la burocracia”, precisó López Pescador
ante los medios de comunicación.

También citó las propuestas para
fortalecer los derechos de las mujeres con
la perspectiva de género, el matrimonio
igualitario y la despenalización del
aborto, sin dejar de lado la aprobación

por unanimidad, del paquete económico
2023 del gobierno del estado y las leyes
de ingresos y egresos de los 39
municipios.

Destaca productividad legislativa
de diputados del PRI

Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 

Se mantendrán los operativos
antialcohol, advirtió el alcalde José
Antonio Ochoa Rodríguez, sin embargo,
advirtió que existen chats en los que se
avisa sobre los lugares donde se colocan
los puntos de revisión. "Esto no es un
juego (...) y tratar de evitar los retenes es

atentar contra su vida".
Aseguró que esta estrategia ha

funcionado; de acuerdo a las estadísticas
ha disminuido en un 40 por ciento la
incidencia de  accidentes, corroborando
que se está haciendo lo correcto.

Hay gente que no es consciente de que
beber y conducir no es una buena
comida, afirmó el edil.

Es necesario prevenir y pensar en las
afectaciones que se pueden causar a otras

personas, "hay personas que te quieren y
están esperando que regreses con bien".

Apuntó que la mayoría de los
ciudadanos toma de buena manera los
operativos, pero también se han
detectado chats en los que advierten de
los lugares donde se ubican los puntos de
revisión.

Finalmente aseguró que esta estrategia
no es recaudatoria, lo que se busca es
salvaguardar el bienestar de las personas.

Se mantendrán operativos antialcohol 



GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Los laguneros de Durango y

Coahuila, aplaudieron la
organización y la seguridad del
Festival “Como la Laguna
Ninguna”, esto luego de disfrutar
del concierto de clausura de
Julión Álvarez, de ahí que
pidieran la realización de más
eventos de este tipo de corte
artístico y cultural como el
organizado por el Gobierno de
Esteban Villegas Villarreal.

“Se sacaron un 100, sobre todo
la seguridad que implementaron,
fue muy buena; estamos
agradecidos con todos,
esperemos que se hagan más
festivales”, expresó Roberto
Cedillo al disfrutar junto a su
familia del último concierto del
Festival “Como La Laguna
Ninguna”, con el cual, dijo
sentirse complacido y tomado en
cuenta por los Gobiernos de
Durango y Coahuila.

Miles de familias de la región
laguna pasaron una noche
espectacular en el concierto de
clausura de festival  “Como La
Laguna Ninguna”, donde dijeron
sentirse seguros y cómodos con la
organización de las autoridades
estatales y municipales, además
coincidieron en que cada año
deberían de organizar un festejo
como este que culminó.

“Chulada, valió la pena la
congelada,  gracias por

complacernos a los laguneros con
Julión Álvarez, lo amamos, nos
sentimos orgullosas que nos dan
nuestro lugar y que nos dan
nuestro momento para
divertirnos”, expresó con euforia
Carlos, quien acudió al concierto
acompañado de sus amigas.

“Muy contentos, es una
experiencia bien bonita poder
convivir en familia, tranquilos y a
gusto, con bastante seguridad,
muy buena organización que
tuvieron ambos estados, tanto el
de Coahuila como el de Durango,
son eventos que le hacen

bastante falta a nuestra
comunidad para convivir en
familias”, aseguró Salvador
Espinoza, de Ciudad Acuña.

Valió la pena todo, el escenario,
su show, se veía guapísimo;
estuvo muy padre, no estábamos
apretados y nos trataron muy

bien,  muchas gracias por este
gran evento y la verdad todos los
laguneros nos vamos muy felices,
muy contentos, añadió Georgina
Blanco, de Torreón, Coahuila
quién se mostró muy emocionada
por cumplir su sueño de ver a
Julión y conseguir un autógrafo.
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Laguneros aplauden organización y seguridad
del Festival “Como la Laguna Ninguna”



DURANGO, DGO. 

Por primera vez las familias de los
poblados Unidos Venceremos, Nueva
Patria y San José de Ánimas pudieron
mejorar su vivienda con subsidios
municipales, ya que la dignificación de
la vivienda llegará a todos los lugares,
aseguró Toño Ochoa. 

Informó que en las últimas semanas
llevó el programa Mejoramiento y
Ampliación de Vivienda” a estas
comunidades, donde construyeron
cuartos y se hicieron diversas mejoras
a casas de materiales frágiles. 

De esta manera suman más de 340
obras de vivienda, realizadas en los
últimos meses para mil 500 familias
duranguenses, puntualizó por su parte

el director del Instituto Municipal de la
Vivienda (Inmuvi) Jesús González
Smith. 

Indicó que en 2023 las acciones
seguirán cambiando la vida de miles de
personas, ya que la instrucción de Toño
Ochoa es construir más cuartos
adicionales, cuartos para baño,
calentadores solares, techo y piso, para
todas las familias.

Recibe
INFONAVIT
pagos desde EU
Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 
Infonavit ha desarrollado diversas estrategias para

dar facilidades de pago a los derecho habientes,
desde 2019 ha recibido 480 millones de pesos desde
Estados Unidos, informó Fernando Hernández
Ozuna, delegado regional de esta dependencia.

Apuntó que los pagos provienen de 9 mil 908
créditos y a través del programa Infonavit Sin
Fronteras, las y los migrantes que viven en Estados
Unidos pueden pagar de forma directa y sin cobro
de comisión su crédito Infonavit, el de algún
familiar, pareja u otra persona.

Destacó que de enero a noviembre de 2022 los
acreditados mexicanos que viven en Estados Unidos
pagaron 134 millones 584 mil 679 pesos, monto que
corresponde a seis mil 011 créditos, y quienes al
realizar su pago de manera directa obtuvieron
ahorros por dos millones 215 mil 408 pesos en
comisiones.

Recordó que para realizar el pago, las personas
deben proporcionar el número a 10 dígitos del
crédito en alguna sucursal de las cuatro
remesadoras con las que el Infonavit tiene convenio
y que son: Dolex, Maxitransfers, Intercambio
Express y Barri Financial Group

Con Infonavit Sin Fronteras, el costo de la comisión
por la recepción de los recursos en México lo
absorbe el Infonavit.

Finalmente, recordó que todos los movimientos y
saldos de los créditos los pueden revisar
directamente en Mi Cuenta Infonavit.
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Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 

Miguel Camacho Castro,
presidente de la Cámara Nacional
de la Industria Restaurantera y de
Alimentos Condimentados,
informó que invariablemente
todos los platillos que contienen
proteína animal han subido su
precio hasta en un  20 o 30%, por
lo que los tamales, el pozole,
pavo, y la pierna que son los que
más se consumen esta época
registran un incremento
importante.

Explicó que de acuerdo algunos
sondeos en la industria

gastronómica, a diferencia de
otras regiones del país, en
Durango, el platillo que tiene más
demanda en las fiestas de fin de
año, son los tamales, el pozole o
pavo, y la pierna.

Sin embargo, la carne, las hojas
de tamal y la masa han sufrido un
aumento en sus precios este mes
de diciembre.

Reveló que no puede faltar en la
mesa del duranguense las
bebidas alcohólicas, la mayoría de
la gente prefiere tomar cerveza,
pero también hay una alta
demanda en bebidas espumosas
como la sidra y en las cenas
familiares de clase media o alta,
el champán es indispensable.

A través de CANIRAC se
midieron algunos precios
simbólicos en las bebidas con
contenido alcohólico, las cuales,
en términos generales se
incrementaron de un 15 a un
20%, comparando el fin de año
del 2021 con el de 2022.

Por mencionar un ejemplo: la
caguama mega costaba 35 pesos
en 2021, para este cierre del 2022
cuesta 42 pesos 

Las debidas desechables, es
decir, en lata o en vidrio, subieron
15% y las retornables un 20%.

Algunos otros ejemplos son: el
whisky Red Label que subió un
18%.

Smirnoff Tamarindo pasó de 315

a 345 pesos.
Champagne Moet  cuyo precio

era de mil 100 aproximadamente
el año pasado, subió a mil 380,
mil 400 pesos este año.

Los precios tienen variaciones
diversas dependiendo del
volumen y de lugar donde se
compren.

Algunas familias entrevistadas
le apostaron más a comer pastel
de carne, lasaña, y guarniciones
como puré de papa y pasta,
incluso hay quienes buscan
economizar y brindarán con
ponche.

Advirtió que para este sector no
ha resultado positiva la época
navideña, quedando abajo en un

30 por ciento en ventas.
Dijo que de acuerdo al "corte de

caja" de la que históricamente era
la mejor semana del año que es la
anterior a la navidad, no se logró
recuperar el 30 por ciento de las
ventas.

Aunado a esto la Nochebuena
cayó en sábado, lo que resultó un
día difícil y el domingo 25 que
generalmente es un buen día no
fue lo que se esperaba.

Advirtió que faltó circulante, lo
que fue muy notorio, la gente se
observó muy tranquila todo el fin
de semana.

No se logró recuperar los índices
de ventas que se tenían antes de
pandemia lamentó el empresario.

Precios de tamales, pozole,
pavo, y pierna se incrementan

Dignificación de vivienda en todo Durango: alcalde



Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 
El secretario general de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), Julio Gerardo
Lozoya Vélez, informó que el
Gobierno del Estado aun adeuda
a esta institución 144 millones de
pesos de los 304 que debía.

“Existen avances con el
gobierno de estado y está el
compromiso de regresar el
recurso de manera gradual,
apoyaron para el pago de
prestaciones de fin de año”,
argumentó.

Sin embargo, la UJED recibirá el
año con déficit, el funcionario

universitario explicó que el
segundo lunes de enero iniciarán
las mesas de negociación entre la
rectoría de la Universidad Juárez
del Estado de Durango (UJED) y
los sindicatos, para revisar el
contrato colectivo de trabajo y
evitar la huelga.

El tema de incremento es

complicado y se realiza
actualmente un análisis para
tener propuestas que ofrecer en
las mesas de negociación, las
cuales arrancarán en el primer
mes del año.

En estas se llegarán a acuerdos
con los sindicatos académicos y
administrativos.

Advirtió que se analizará,
valorará hasta dónde se puede
comprometer la UJED y en que no
se puede ceder.

Finalmente, explicó que para
lograr pagar  las prestaciones de
fin de año, el estado abonó 160
millones de pesos, pero aún falta
por pagar 144 millones.
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DURANGO, DGO. 
Dar orden al desarrollo urbano

de Durango es una de las
prioridades de Toño Ochoa cuyo
trabajo se ve reflejado en la
actualización del Reglamento de
Construcciones, para que la
ciudad sea sostenible, incluyente
y resiliente. 

Norma Miramontes Ayala,
directora de Desarrollo Urbano,
explicó que fueron incorporados
42 artículos y dos normas de
construcción, para mejorar la
movilidad y lograr un traslado
libre, seguro, incluyente, que
propicie el cuidado del medio

ambiente, apuntó.
Asimismo, se incluyó el objetivo

“Resiliencia Urbana” que
promueve la prevención del
impacto de fenómenos naturales
y antropogénicos al sistema
urbano, así como la Edificación
Vertical, indicó.

La directora refirió que
adoptaron normas de
construcción referente a
instalaciones, acabados y obra
civil, para un desarrollo ordenado
y sostenible como  lo ha indicado
Toño Ochoa, ya que es uno de los
factores para potenciar la
economía de Durango.

Un Durango sostenible y
resiliente con Toño Ochoa

Gobierno del estado aún debe 144
millones de pesos a la UJED
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El día de los Santos Inocentes es una
celebración de tradición pagano-cristiana
que se celebra el 28 de diciembre. Durante
este día, las normas sociales se vuelven
más laxas y la gente busca cualquier
oportunidad para gastar bromas o
burlarse de sus allegados con una finalidad
simplemente jocosa e incluso como una
muestra de aprecio. Aunque hoy en día se
trata de una fiesta alegre y divertida, su
origen procede de un trágico episodio de
la historia antigua.

En el Nuevo Testamento, San Mateo
explica cómo unos sabios llegaron a
Jerusalén desde Oriente y se presentaron
ante el rey Herodes I el Grande. Iban en
busca del futuro rey de los judíos que
acababa de nacer, pues se había visto una

nueva estrella sobre Israel que señalaba la
llegada de un rey de reyes. Herodes,
desconfiado y temeroso de perder su
poder, pidió a los reyes magos que fueran
en busca de este niño y volvieran para
informarle de su paradero; pero el tiempo
pasó y los sabios no regresaron.

Para acabar con el problema de raíz,
Herodes envió a un grupo de soldados a
Belén con orden de asesinar a cualquier
niño menor de dos años que encontraran
allí, asegurándose así de que el anunciado
mesías, futuro rey de Israel, muriera. La
matanza tuvo lugar el día 28 de diciembre
y, para recordar a las víctimas, la Iglesia
Católica decidió instaurar esta fiesta como
homenaje.

Como era común en los primeros

momentos de la religión cristiana, las
fiestas fueron unidas a celebraciones
paganas con el fin de que los distintos
pueblos las asimilaran rápidamente. Este
es el caso de la llamada fiesta de los locos,
un festival que se celebraba
principalmente en Francia entre Navidad
y Año Nuevo y que fue fielmente
representado por Víctor Hugo en ‘Nuestra
señora de París’. Como una especie de
prefacio del carnaval, la Fiesta de los locos
se celebraba con música, comida, disfraces
y todo tipo de comportamientos que
hubiesen sido condenados en otras fechas.
El origen de esta fiesta es incierto, pero se
encuentran numerosas coincidencias y
similitudes con algunas celebraciones de
la Antigua Grecia y de Roma, como la
festividad de Saturnalia y la fiesta del Sol
Invicto.

El día de los Santos Inocentes recogió
este ambiente festivo y le concedió un

tono más propio de jugarreta infantil que
de libertinaje, aprovechando los diferentes
significados que se le pueden dar al
término “inocente” para convertirlo en un
día en el que gastar bromas en un
ambiente amigable y relajado. Aunque es
más común en países de fuerte tradición
cristiana como España o los países
latinoamericanos, el mundo anglosajón
celebra una fiesta similar llamada ‘Fools
Day’ (el día de los tontos) el 1 de abril.

Actualmente, la fiesta está muy
extendida en todo el mundo y ha
alcanzado niveles muy por encima de lo
que se esperaba en sus orígenes. En
México, los periódicos participan en la
fiesta publicando noticias falsas con tono
irónico o humorístico y en España, la
Fundación Inocente realiza labores sociales
que buscan ayudar a los más pequeños.

Día de los Santos inocentes y su historia
Por: Carlos Adrián Alvarado Fernández liccarlosalvarado@hotmail.es

Gómez Palacio, Dgo. 
Por instrucciones de la

presidenta Leticia Herrera Ale, la
Dirección de Ingresos de la
Tesorería Municipal de Gómez
Palacio, dio a conocer que todo
se encuentra dispuesto para que
a partir del lunes 02 de enero
del 2023 todos los ciudadanos
interesados en cumplir con sus
contribuciones al gobierno
local, vía pago de impuesto
predial, se acerquen a cumplir
con dicha obligación fiscal,
contando con una adecuada y
ágil atención.

Así, de acuerdo a la
información proporcionada por
dicha dependencia municipal,
en la Ley de Ingresos del año por
iniciar ya se tiene contemplado
el beneficio de descuentos por
pago temprano de este
impuesto durante los primeros
tres meses: En enero, será del 20
por ciento; en febrero el
descuento aplicable será del 15
por ciento y para el mes de
marzo, quien acuda a pagar su
predial tendrá la oportunidad de
pagar con un 10 por ciento de
descuento. A los contribuyentes
de la tercera edad, además de
los descuentos aplicables por
pago oportuno, se les beneficia
con el descuento del 50 por

ciento; en cambio. 
Cabe mencionar que en abril

ya no aplican descuentos en
predial y a partir del mes de
mayo se comienzan a cargar en
los estados de cuenta multas y
recargos.

Con una captación registrada
de 44 millones de pesos en los
tres primeros meses del 2022, la
meta de la Dirección de Ingresos
y la Tesorería Municipal es que
se supere este monto, por lo que
se estarán promocionando los
beneficios vigentes además de
motivar la respuesta de los
contribuyentes mediante el
trabajo en campo de cuadrillas
de personal debidamente
identificado y con una muy
eficiente atención en las seis
cajas que estarán dispuestas en
la Tesorería, una en la Dirección
de Salud, tres en Catastro, una
en la Dirección de Vialidad,
además de la cajas que se
localizan en la Recaudación de
Rentas y en la Casa de Gobierno.

La atención en las cajas se
tiene programada de las 8 de la
mañana a las 4 de la tarde y,
como ya es tradicional, se
tendrá en Presidencia Municipal
dispuesta la atención a los
contribuyentes madrugadores
con café.

Motivan pago de predial con descuentos 

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Julión Álvarez clausuró con un

enorme éxito y el aplauso del
público el Festival Como la
Laguna Ninguna con lo que la
presidenta Leticia Herrera, de la
mano de los gobernadores de
Durango y de Coahuila, Esteban
Villegas y Miguel Ángel Riquelme,
cumplieron a los laguneros el
compromiso de hacer brillar esta
región.

Tras este impresionante lleno de
un espacio habilitado
especialmente para albergar la
clausura del citado festival, la
Alcaldesa expresó su
agradecimiento al mandatario
duranguense, a nombre de los
gomezpalatinos, por pensar en la
Laguna, en darle su lugar e

importancia a esta región y
sumarse a su esfuerzo por hacerla
brillar.  

Decenas de miles de personas
de todas las edades llenaron el
lecho seco del Río Nazas para
tomar parte en un concierto
gratuito y 100 por ciento familiar
en el que corearon y bailaron al
son de los éxitos musicales del
famoso cantautor chiapaneco y
su Norteño Banda.

La fiesta dio inicio puntual a las
seis de la tarde y en agradables
condiciones de clima, lo que
permitió que de manera
paulatina las diferentes secciones
se llenaran y el espectáculo se
desarrollara en condiciones de
absoluto orden para disfrute de
todos los presentes.

La presentación del artista se

llevó a cabo por parte del
mandatario duranguense, gesto
que agradeció Julión Álvarez
quien expresó su alegría de cerrar
sus presentaciones de 2023 en el
Festival Cómo la Laguna Ninguna.

Hacia el final de su concierto de
más de dos horas, Julión Álvarez
recibió de manos de Raúl Meraz,
subsecretario de Gobierno en la
Laguna de Durango, un
reconocimiento de parte de las
autoridades estatales y de la
presidenta municipal de Gómez
Palacio, Leticia Herrera Ale, por
apadrinar la primera edición del
festival  Como la Laguna
Ninguna, además del aplauso de
miles de laguneros que,
emocionados le acompañaron en
una última canción bajo la luz de
los fuegos pirotécnicos.

Agradece Lety Herrera a Esteban
por pensar en la Laguna y su gente  
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*Laguna Cero
Impunidad AC y el
Día de los Santos
Inocentes
*Te pueden meter
a la cárcel por
robar comida
para tus hijos
*Te invito a que
hagamos un alto
en nuestro
cotidiano caminar
*La Preguntilla

Este miércoles, 28
de diciembre, la Iglesia recuerda el
momento en el que «Herodes montó en
cólera y mandó matar a todos los niños de
dos años para abajo, en Belén y sus
alrededores» (Mt 2, 16).

En el mundo civilizado de hoy puedes ir
a la cárcel por “robar de un super” comida
para alimentar a tus hijos (aunque la FAO

diga que todos tenemos derecho a la
alimentación) pero si robas a gran escala
usando trucos legales o auto-
adjudicándose grandes sueldos o
indemnizaciones multimillonarias como lo
hacen muchos directivos de bancos y
grandes empresas transnacionales,
legisladores y jueces venales, mandatarios
que en vez de gobernar se la pasan
haciendo colosales negocios que dejan a
empresas en quiebra y a obreros y
empleados en la calle y sin trabajo. Esos
que se enriquecen a costa de los demás,
especialmente del trabajo de personas y
niños esclavos del Tercer Mundo, son los
Herodes de nuestro tiempo porque con su
gran daño a los demás matan en estos a
Jesucristo. Hay millones de niños y niñas
que no saben lo que es la niñez, porque
casi desde que empiezan a andar sus
padres los ponen a trabajar o pedir, como
en la India, China, Indonesia, Bangladehs,
Brasil... y aquí también en México.

Estimado lector, te invito a que hagamos
un alto en nuestro cotidiano caminar y
elevemos una plegaria al Padre de Jesús,
que también es nuestro Padre, por todos
aquellos que son víctimas de la violencia,
el abuso, el abandono y la impunidad:

Señor y Padre nuestro, también en
nuestra sociedad estamos rodeados de
muchos “Herodes”… tal vez más crueles
y despiadados que aquel que envió a
matar aquellos niños de Belén… el
“Herodes” del aborto, que roba la vida de
millones de bebés cada año… el
“Herodes” de las drogas, de la pornografía,
de la violencia, el “Herodes” de los hogares
destruidos y las familias separadas, el
“Herodes” de la falta de fe, de la
desconfianza, de la deshonestidad, de la
desesperanza y del desamor. Señor, cada
día estos “Herodes” humillan y denigran a
millones de niños y jóvenes… cada día les
privan de la verdad… les despojan de la
inocencia… les quitan su dignidad… les
hieren y destruyen sus vidas… Te pido
perdón por nuestra indiferencia y te ruego,
por la sangre de aquellos Santos Inocentes
de Belén, que les protejas del mal que se
alza sobre ellos. Te rogamos, Señor y Dios

nuestro, que abras nuestros ojos para que
podamos reconocerles al cruzar la calle,
cada vez que encontramos un pedigüeño
en un semáforo, un drogadicto tirado en
una esquina, cada vez que escuchamos en
las noticias sobre un hecho violento en un
hogar, sobre una mujer maltratada por su
esposo, que no seamos meros
espectadores de su desgracia, sino
instrumentos de tu amor y tu
misericordia. Por eso, en este día quiero
pedirte que toques cada corazón…
comenzando por el mío, Señor… y pongas
en nosotros un poquito de ese amor
compasivo y misericordioso que hay en Tu
Corazón… para que junto a Ti, pongamos
nuestro esfuerzo en hacer un mundo más
justo y mejor… Amén…

XXXXX
Pero como. Ya es tarde, me siento

cansado y ya huele tortillas de harina,
mejor aquí le dejo.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de

este conocido refrán ranchero “Al mal paso
darle prisa”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO. 

Contemplada entre las obras
públicas prioritarias que se
encuentran pendientes, el pasado
lunes 26 de diciembre se
retomaron los trabajos de
construcción del paso deprimido
5 de Mayo, lo que refleja el interés
compartido por el gobernador
Esteban Villegas Villarreal y la
alcaldesa Leticia Herrera Ale por
beneficiar a Gómez Palacio y sus
habitantes.

Así lo expuso el titular de la
Dirección de Obras Públicas del
gobierno municipal
gomezpalatino, Juan Salazar
Reyes, quien reconoció las
gestiones del mandatario
duranguense al destrabar
recursos que habría de aportar la
empresa Ferromex para la
construcción de una desviación
ferroviaria necesaria para
avanzar con esta obra que tiene
por objetivo mejorar el
desplazamiento por la ciudad en
convivencia con este importante
cruce ferroviario.

El funcionario municipal, quien
tomó parte en la reunión
informativa acerca de los avances
de esta obra y participó en una
supervisión personal del

Gobernador por el sitio en que se
construye, apuntó que se tiene
estimado que para finales de
mayo se estén concluyendo los
trabajos de construcción de los

puentes y vía deprimida, que
incluyen un cárcamo para el
desalojo de aguas pluviales y el
emisor correspondiente hacia un
canal de riego.

Salazar Reyes manifestó que por
parte de la Alcaldesa se agradece
al gobernador Esteban Villegas su
disposición a gestionar los
recursos necesarios para esta

obra inconclusa de la anterior
administración estatal y se reitera
el compromiso de tomar parte en
el seguimiento de la misma,
colaborando en todo lo necesario.

Reconoce alcaldesa gestiones del gobernador
para retomar construcción de paso 5 de Mayo
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Redacción
DURANGO, DGO.

La tarde de este pasado martes,
a las 18:25 horas, un estudiante
de nombre Sergio, de 22 años de
edad, encontró muerto a José
Amparo Rodríguez Carrillo, de 49
años, de oficio carpintero, luego
de que lo buscó para pagarle la

renta.
Ocurrió en la calle Teresa

Arratia, de la colonia Azteca, de
esta ciudad, cuando Sergio
alquilaba una habitación de la
casa de José Amparo, y al buscarlo
en la planta alta lo encontró sin
vida y en estado de
descomposición,

El joven, de manera inmediata
llamó al 911, acudiendo el Agente
del Ministerio Público, peritos

especializados en la materia y el
médico legista, quienes
confirmaron que el hoy finado no

presentaba huellas de violencia.
El cuerpo sin vida de Rodríguez

Carrillo fue trasladado al Servicio

Médico Forense (SEMEFO), para la
práctica de la autopsia de ley, la
cual determinará si existe delito

En estado de
putrefacción
encuentran cadáver 

Con heridas
graves
encuentran
a varón 
Redacción
DURANGO, DGO.

El Agente del Ministerio
Público, en coordinación con la
Policía Investigadora de Delitos
y la Dirección de Servicios
Periciales, continúan
integrando la carpeta de
investigación correspondiente
para el esclarecimiento de los
hechos suscitados el 25 de
diciembre, en el que resultó
lesionado José Maurilio Yépez
Téllez, de 46 años de edad,
vecino de la colonia Méndez
Arceo, de esta ciudad capital.

A su ingreso al Hospital
General 450, Yépez Téllez
presentó traumatismo
craneoencefálico severo y
hematoma subdural, lesiones
que lo mantienen
inconsciente.

Por el momento, se
desconoce cómo se ocasionó
las heridas, ya que sólo se
informó que el día en mención
fue localizado en esas
condiciones en la calle Lucero,
de la colonia Luz y Esperanza. 

Redacción
DURANGO, DGO. 

Elementos del ejército mexicano
del 72 Batallón de Infantería, de
Gómez Palacio, recuperaron en las
inmediaciones del Establo La Flor,
del ejido El Vergel, dos
tractocamiones de la empresa
Lala que tenían reporte de robo.

Fue la Secretaría de la Defensa
Nacional (SEDENA), la que
informó a través de un
comunicado lo anterior,
destacando que estas acciones
son dentro del Plan Nacional de
Paz y Seguridad 2018-2024,
dentro del marco de las
operaciones militares en apoyo al
Esquema de Seguridad Pública de
la Comarca Lagunera.

Segú el reporte, fue la noche del
pasado lunes 26 de diciembre,
cuando los elementos se
encontraban en recorridos de
inspección vigilancia y

prevención del delito, y en
atención a la denuncia de robo de
tractocamiones pertenecientes a
la empresa LALA, cuando el
personal militar al realizar
patrullamientos y al efectuar
reconocimientos terrestres, por
las inmediaciones del establo La
Flor observaron los dos semi
remolques, que se encontraban
en estado de abandono en la
parte de atrás del establo. 

Estos dos autotanques con las
características descritos en la
denuncia, así como el un Dolly
entre las pacas de alfalfa,
semicubierto con llantas,
observando además que todos se
encontraban en proceso de
desarticulación.

Se informó que, en el sitio había
cuatro sujetos armados, que al
verse descubiertos y notar la
presencia militar se dieron a la
fuga hacia el monte, aunque se
efectuaron reconocimientos

terrestres por el lugar donde se
encontraban estos individuos, no
dieron con su paradero.

Al ser revisados y verificar las
características de los citados
remolques, se corroboró que los
dos remolques con capacidad de
30 mil litros y el dolly son
propiedad de la empresa Lala y

contaban con reporte de robo
desde el pasado 9 de diciembre.

El personal militar procedió a
solicitar mando y conducción de
lo asegurado a la Vicefiscalía
Región Laguna, para su puesta a
disposición ante el Agente del
Ministerio Público, para que se
proceda conforme a derecho.

Ejercito localiza tractocamiones robados

Redacción 
DURANGO, DGO.

La Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED), a través de la
Agente del Ministerio Público
adscrita al Centro de Justicia para

las Mujeres de la Región Laguna,
obtuvo sentencia condenatoria
para Juan Carlos Pérez Vázquez,
por su responsabilidad en el
delito de violación, en agravio de
una joven mujer.

Los hechos ocurrieron en
octubre del año pasado, en el
ejido San José del Viñedo del

municipio de Gómez Palacio,
Dgo., cuando Juan Carlos por
medio de la fuerza física y
mediante amenazas con arma
blanca, abusó sexualmente de su
víctima.

El hoy sentenciado fue detenido
por una orden de aprehensión.

Fue en procedimiento abreviado,

en el cual el Juez de Control dictó
sentencia condenatoria para Juan
Carlos, imponiéndole una pena
privativa de la libertad de 7 años,
misma que deberá cumplir
internado en el Centro de
Reinserción Social No. 1, así como
al pago de una multa por 45 mil
168 pesos.

Sentencian a violador a 7 años de prisión 
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SEGURIDAD

Redacción
DURANGO, DGO.

El Secretario de Seguridad
Pública, Óscar Galván Villarreal,
informó que elementos de la
Policía Estatal, en coordinación
con agentes municipales a través
de los mandos únicos de Canatlán
y de Nuevo Ideal, localizaron a
una joven de 18 años de edad
que, tras haber sido víctima de un
engaño por parte de un sujeto,
salió de su vivienda y se extravió,
sufriendo un cuadro de

desorientación a causa de
deambular por las calles de
Canatlán bajo las inclemencias
del clima.

El funcionario estatal señaló que
el rescate se realizó durante las
acciones de vigilancia y
prevención que realizan los
agentes de la Comisaría Regional
III de la Policía Estatal, en
conjunto con los elementos de la
Policía Municipal de Canatlán,
cuando observaron en la zona
centro deambular a la fémina,
quien cargaba una maleta con sus

pertenencias y presentaba
ausencia de orientación temporal.

A la joven se le aseguró y se le
brindó apoyo alimenticio y
médico, luego se implementaron
los protocolos correspondientes
para localizar a sus familiares,
ubicando al padre en una
localidad del municipio de Nuevo
Ideal.

Posteriormente la mujer fue
trasladada desde Canatlán a
Nuevo Ideal a su domicilio, donde
su padre la recibió y mencionó
que ella había salido de la

vivienda a base de engaños por
parte de un sujeto. 

Ante lo mencionado por el papá
de la muchacha, los oficiales los
asesoraron por si tienen la
intención de interponer una
denuncia formal.

Finalmente, Galván Villarreal
informó que este caso se canalizó
con el programa Esmeralda de la
Secretaría de Seguridad Pública
para que la joven continúe
recibiendo atención y contención
por parte de personal
especializado en la materia.

Con engaños salió de
su casa y se extravió 

Muere
adolescente
por infarto
Redacción
DURANGO, DGO.

El martes, a las 21:30 horas,
una menor de 14 años de
edad, vecina de la colonia
Santa Teresa, murió cuando
era trasladada por sus padres
al Hospital San Jorge, de esta
ciudad capital.

Se informó que, la
adolescente sufrió una
convulsión, fue encontrada
por su madre en el baño
tirada en el piso, de manera
inmediata la trasladaron al
nosocomio antes mencionado,
donde los médicos
determinaron que ya no
contaba con signos vitales.

Se dijo que la menor había
sufrido un paro cardiaco. 

De este hecho tomó
conocimiento personal de la
Fiscalía General del Estado de
Durango.

Joven se
priva de
la vida 
Redacción
DURANGO, DGO.

A las 14:00 horas de este
miércoles, en la calle Francisco
Rojas, de la colonia Ciénega,
de esta ciudad, Sergio
Francisco, de 23 años se privó
de la vida por medio del
ahorcamiento.

Fue un familiar quien lo
encontró colgado del portón
de su domicilio, de manera
inmediata lo bajó y le brindó
los primeros auxilios, al
tiempo que solicitaba la
presencia de paramédicos de
la Cruz Roja, quienes
confirmaron su deceso.

El hoy finado se convirtió en
el suicida número 12 del mes
de diciembre, y el 169 en lo
que va de enero a la fecha, que
en comparativa con el 2021,
faltan dos para que se
empareje la cifra. 

Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública
que se encontraban realizando un
recorrido de prevención y
vigilancia en el corredor
Constitución, entre las calles
Aquiles Serdán y Coronado, del
primer cuadro de la ciudad,
sorprendieron a un sujeto
causando daños (grafiti), en un
local comercial.

El hoy detenido, de nombre
Sebastián, al percatarse de la
presencia de los oficiales trató de

darse a la fuga, siendo detenido
en las calles Hernández, entre
Costa y Ayuntamiento, del Centro
Histórico, asegurándoles seis
latas de aerosol de diferentes
colores, con las que había pintado
la leyenda “Sebas” en el local
antes mencionado, así como una
bicicleta en color negro, con la
cual causó daños a una patrulla
de la Policía Municipal.

El presunto grafitero fue
trasladado a las celdas de la
Estación Norte, donde el médico
en turno determinó que se
encontraba bajo los efectos de la
droga conocida como cristal,

luego fue canalizado a la Fiscalía
General del Estado de Durango

(FGED), para que responda por
sus actos.

Capturan a grafitero en el Centro 



Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

La cuesta de enero de 2023
podría ser menor para los
trabajadores ya que el Servicio de
Administración Tributaria (SAT)
ajustó las tarifas para el cálculo
de Impuesto Sobre la Renta (ISR)
que beneficiarán al bolsillo de los
mexicanos. 

Cada año, el SAT actualiza el
cálculo de retenciones que los
empleadores deben realizar a los
trabajadores para cumplir con las
obligaciones legales.

El ajuste aplicado por la
Secretaría de Hacienda y Crédito
Público (SHCP) se realizará de
acuerdo con el nivel de ingresos
de los trabajadores y es una
medida con la que se intentará
hacer frente a la inflación
acumulada que llegó a 15.31 por
ciento.

El acuerdo fue publicado el
martes 27 de diciembre de 2022
por el SAT en su “Resolución
Miscelánea Fiscal para 2023 y sus
Anexos 1, 5, 8, 15, 19, 26 y 2”, de
este martes en el Diario Oficial de
la Federación (DOF).

¿De cuánto será la retención de
ISR en 2023?

En 2023 los trabajadores que
ganen hasta 746.04 pesos
mensuales se les retendrá el 1.92
por ciento; quienes ganen hasta 6
mil 3320.5 pesos se les retendrá
el 6.40 por ciento; los que
obtengan hasta 11 mil 128.01
pesos mensuales tendrán una
retención de 10.88 por ciento, y
aquellos que tengan un salario de
11 mil 128.02 a 12 mil 935.82 se
les retendrá 16 por ciento.

En el nuevo cálculo del SAT se
recorren los límites establecidos
según porcentajes, por lo que se
reducirá la cantidad a ser
retenida, lo que significa un
dinero extra para los
trabajadores, quienes recibirán
más dinero, aunque éste
“incremento” no saldrá de los
empleadores.
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SAT actualiza tarifas
del ISR para 2023,
trabajadores pagarán
menos impuestos



Agencias
ZACATECAS 

Este miércoles, la Secretaría de
Seguridad Pública de Zacatecas
confirmó el ataque armado a
cuatro personas en el municipio
de Noria de Ángeles, un hecho de
violencia que ha conmocionado a
la sociedad ya que una de las
víctimas se trata de un joven
seminarista.

Según la información
gubernamental, las cuatro
víctimas fueron agredidas en la
vía pública de la comunidad
Ignacio de Zaragoza; producto de
las balas dos personas perdieron
la vida, entre ellas José Dorian
Piña Hernández, seminarista del
tercer año de la etapa de Teología
del Seminario Diocesano de
Zacatecas.

Además del doble homicidio,
dos personas fueron trasladadas
gravemente heridas y luchan por
su vida en un hospital, se
reportan delicadas.

Previo al ataque armado a las
cuatro personas, pobladores de
Noria de Ángeles y del municipio

vecino de Pánfilo Natera
reportaron la detonación de
armas de fuego en un
enfrentamiento entre integrantes

de grupos delictivos antagónicos.
Esta región rural, ha sido

disputada en los últimos meses
por dos organizaciones delictivas

con presencia nacional.
Luego de la balacera, se

implementó un fuerte despliegue
militar y policiaco en la región,

sin embargo, hasta el momento
no se ha informado de alguna
persona ubicada o detenida como
responsable de la agresión letal.

Agencias
CHIHUAHUA 

Ante las bajas temperaturas y la
insistencia de cientos de
migrantes de dormir a las orillas
del río Bravo, con la esperanza de
ingresar a los Estados Unidos, las
autoridades de Ciudad Juárez,
buscan forzarlos para que se
refugien en los albergues locales.

Así, con la intención de
protegerlos de las bajas
temperaturas y evitar algún
accidente, la Dirección de
Protección Civil, continúa con un
operativo en la orilla del Río
Bravo para invitar a los migrantes
a refugiarse en los albergues
disponibles mientras esperan por
su trámite migratorio.

“Roberto Briones Mota, titular
de la dependencia, especificó que
la instrucción es seguirlos
vigilando, con el equipo tiburón
por parte de Rescate Municipal,
vamos en motos para llevarlos a
los refugios como el Kiki Romero
y Leona Vicario”.

Dijo que esta tarea no ha sido
sencilla porque la mayoría
rechaza el traslado a los albergues
y prefieren cruzar la frontera para
ser detenidos por la Patrulla
Fronteriza y esperar del otro lado
del río.

Llamó a no tomar a la ligera los
descensos de temperatura, ya que
el permanecer en la vía pública
podría generar problemas de
salud incluso hipotermia y causar
la muerte.

Agregó que los operativos
continuarán durante los

siguientes días, ya que se prevé
un descenso importante en las

temperaturas, con posibilidad de
lluvias y fuertes vientos.
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Buscan que migrantes
acudan a refugios ante
bajas temperaturas 

Muere joven seminarista durante
ataque armado en Zacatecas



Agencias
OAXACA 

Los Servicios de Salud de Oaxaca
(SSO), informaron que esta tarde
de miércoles 28 de diciembre,
falleció el paciente pediátrico
masculino de siete años, al
presentar complicaciones a la
salud por un cuadro de
hidrofobia, por mordedura de un
animal silvestre en Palo de Lima,
municipio de San Lorenzo
Texmelucan, en la región Sierra
Sur.

El niño, junto con dos de sus
hermanas de ocho y dos años, fue
ingresado al hospital general
“Aurelio Valdieso” la semana
pasada (21 de diciembre), donde
recibió atención clínica
especializada en el área de
cuidados intensivos. 

“Desafortunadamente y pese a
los esfuerzos de los especialistas
en salud, el menor perdió la vida
a las 17:06 horas del día”,
confirmó Alma Velasco

Hernández, secretaria de Salud en
Oaxaca.

En relación a las dos pacientes
pediátricas apuntó que en las
últimas 24 horas no se ha
reportado ningún cambio
“respecto al estado de salud

crítico de la niña de ocho, quien
actualmente se encuentra bajo
sedoanalgesia y ventilación
mecánica. 

“La menor continuará con
medidas de confort y bajo
tratamiento médico, sin embargo,

el pronóstico de salud sigue
siendo grave”.

En tanto, la niña de dos años
convalece favorablemente en el
área pediátrica donde está en
observación médica desde su
ingreso junto con su hermana y

hermano. 
En otro orden, mencionó que

aún se está en espera de los
resultados de laboratorio de los
pacientes por parte del Instituto
de Diagnóstico y Referencia
Epidemiológicos (InDRE).
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Muere niño por complicaciones
tras contagiarse de rabia 

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

Jesús Murillo Karam fue
trasladado de la Torre Médica de
Tepepan al reclusorio Norte este
miércoles, informó su abogado,
José Javier López García.

En una tarjeta informativa, el
litigante explicó que la semana
pasada el exfuncionario federal
fue diagnosticado con covid-19, lo
que incrementa el riesgo para
Murillo Karam ante los
antecedentes de sus
padecimientos pulmonares y
cardiacos.

“Rechazamos la medida pues
pone en riesgo la salud y vida del
licenciado Murillo Karam.

“La semana pasada el licenciado
Murillo Karam fue diagnosticado
con covid-19, lo cual lo deja en
una posición aún más vulnerable

su salud, por las enfermedades
que padece como son
enfermedad pulmonar
obstructiva crónica (EPOC),
hipertensión arterial sistémica e
insuficiencia vascular cerebral.
Incluso el día de hoy, presentó
una presión arterial de 190/100”,
detalló López García.

El extitular de la Procuraduría
General de la República (PGR) se
encuentra bajo prisión
preventiva, como presunto
responsable de los delitos de
desaparición forzada de persona,
tortura y obstrucción de la
justicia, por los hechos ocurridos
el 26 y 27 de septiembre de 2014,
que concluyeron con la
desaparición de 43 normalistas
de Ayotzinapa.

La defensa del exfuncionario
indicó que, sin éxito, se ha
buscado cambiar la medida

cautelar de prisión preventiva
para que el detenido siga el
proceso en prisión domiciliaria.

“El 6 de diciembre pasado, la
defensa impugnó la
determinación del juez de control
que, inexplicablemente por la
evidencia médica que se
presentó, negó el cambio de
medida cautelar para que el

licenciado Murillo Karam siguiera
su proceso en prisión
domiciliaria”, indicó el abogado
López García.

Desde su ingreso al reclusorio
Norte, en agosto pasado, Murillo
Karam ha sido trasladado en ocho
ocasiones a diversos hospitales
públicos para la atención de sus
padecimientos.

La defensa explicó que, en la
última ocasión, el 19 de octubre,
Murillo Karam fue ingresado a
cuatro diferentes hospitales
públicos: el General de Xoco; el
Instituto Nacional de Cardiología
“Ignacio Chávez”, el Belisario
Domínguez y la Torre Médica de
Tepepan.

Murillo Karam regresa al
reclusorio Norte; fue trasladado
de la Torre Médica de Tepepan



Agencias
CHIHUAHUA 

Pasados los seis meses del
homicidio de dos jesuitas en el
interior de su iglesia en la
comunidad de Cerocahui, en el
municipio tarahumara de Urique,
en Chihuahua, la comunidad
jesuita lamenta la impunidad del
caso ya que no se ha detenido al
responsable.

Por si fuera poco, el pasado 22
de diciembre se cumplió medio
año del doble homicidio, por lo
que la comunidad jesuita en la
tarahumara lanzó un llamado, “a
los tres niveles de gobierno para
que se revise la estrategia de
seguridad de la región, ya que
continúan los asesinatos, las
extorsiones y los
desplazamientos forzados”.

Los jesuitas que continúan su
misión en la Sierra Tarahumara,
incluida la parroquia de
Cerocahui, exigieron “verdad y

justicia”, por el asesinato de los
padres jesuitas Javier Campos,
Joaquín Mora, y del guía de
turistas Pedro Palma y del joven
Paúl Osvaldo Berrelleza.

En un comunicado, la
comunidad jesuita e Chihuahua,
hizo un “llamado a las
autoridades de los tres niveles de
gobierno para que se revise la
estrategia de seguridad pública
de la región y se adopten todas
las medidas de protección para
salvaguardar los derechos de las
víctimas, pues continúan los
asesinatos, las extorsiones, la tala
clandestina y los
desplazamientos forzados en la
Sierra Tarahumara”.

Los grupos de narcotraficantes
son los principales generadores
de violencia en la sierra
tarahumara de Chihuahua, los
cuales mantienen su presencia en
la región con base a nexos con las
policías locales, y la intimidación
violenta a los habitantes.

Sin avances investigación de homicidio de sacerdotes jesuitas en la Sierra Tarahumara
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Agencias.

El 2023 llegará de la mano de
nuevos incrementos en productos
con la actualización de las cuotas
del Impuesto Especial sobre
Producción y Servicios (IEPS), la
cual aplicará para las gasolinas,
refrescos y cigarros conforme a la
inflación.

A través del Diario Oficial de la
Federación la Secretaría de
Hacienda anunció el ajuste al IEPS
que se cobra por litro y por
cigarro, el cual realiza cada año.
Este incremento entrará en vigor
a partir del 1 de enero de 2023.

¿Cuánto costarán las gasolinas
en 2023?

De acuerdo con el decreto, el
IEPS por litro para gasolinas en
2023 quedará:

• Magna - De 5.49 a 5.91
pesos por litro

• Premium - De 4.63 a 4.99
pesos por litro

• Diésel - De 6.03 a 6.50
pesos por litro

En el caso de los combustibles
no fósiles el IEPS será de 4.99
pesos por litro.

¿Cuánto aumentarán los
refrescos en 2023?

Con la actualización del IEPS, los

refrescos, jugos y cualquier
bebida saborizada el impuesto a
pagar pasará de 1.39 a 1.50 pesos
por litro.

¿Cuánto aumentarán los
cigarros en 2023?

La actualización del IEPS incluye

a los cigarros, cuyo impuesto que
se pagará en 2023 será de 0.5911
pesos por cigarrillo; actualmente
es de 0.5484.

¿Qué es el IEPS y quién lo paga?
El Impuesto Especial sobre

Producción y Servicios, conocido

como IEPS, es gravamen que
cobra la Secretaría de Hacienda
por la producción y venta o
importación de gasolinas,
alcohol, tabaco, entre otros
productos.

Este impuesto lo paga el

consumidor (excepto en
importación), ya que los
contribuyentes lo trasladan en el
precio final y sólo lo reportan al
Servicio de Administración
Tributaria, por lo que aplica al
igual que el IVA.

Hacienda anuncia alza del IEPS para
gasolinas, refrescos y cigarros en 2023
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EU exigirá test de
covid-19 a viajeros
procedentes de
China
Agencias
Estados Unidos requerirá

para ingresar al país pruebas
negativas de covid-19 a todos
los viajeros aéreos
provenientes de China,
alegando que Pekín no
comparte suficiente
información sobre el aumento
de casos de coronavirus allí,
anunció un funcionario de la
salud federal el miércoles.

A partir del 5 de enero "todos
los pasajeros aéreos de dos
años o más cuyo origen sea
China deberán hacerse una
prueba de no más de dos días
antes de su salida desde China,
Hong Kong y Macao, y mostrar
un resultado negativo a las
aerolíneas al momento de la
salida", indicó el funcionario.

“El rápido aumento reciente
en la transmisión de covid-19
en China aumenta la
posibilidad de que surjan
nuevas variantes", según
acotó.

Según el funcionario, Pekín
solamente ha proporcionado
datos limitados sobre las
variantes que circulan en
China a las bases de datos
globales, y las pruebas y los
informes sobre nuevos casos
también han disminuido.

“Según esta falta de
disponibilidad de datos es más
difícil para los funcionarios de
salud pública de Estados
Unidos identificar nuevas
variantes que se propaguen" al
país norteamericano, dijo.

El requisito de la prueba se
aplica a los pasajeros del
transporte aéreo
independientemente de su
nacionalidad y estado de
vacunación, e incluye a las
personas que viajan a Estados
Unidos desde China a través de
terceros países, así como a las
que hacen escala en cualquier
aeropuerto estadunidense.

Agencias 
Benedicto XVI, de 95 años, está

"muy enfermo", anunció el papa
Francisco, quien pidió rezar por el
Papa emérito que en 2013
sorprendió al mundo con su
renuncia.

"Me gustaría pedirles a todos
ustedes una oración especial por
el Papa emérito Benedicto" (...),
recordarlo, porque está muy
enfermo, pidiendo al Señor que lo
consuele y lo sostenga", dijo
Francisco este miércoles al final
de su audiencia general en el
Vaticano.

Contactado por AFP, el Vaticano
confirmó el "agravamiento" del
estado de salud de Benedicto XVI,
e indicó que recibió la visita de

Francisco.
"Puedo confirmar que en el

curso de las últimas horas ha
habido un agravamiento, debido
a su avanzada edad. La situación
está de momento bajo control,
seguida en permanencia por los
médicos", indicó en un
comunicado el director del
servicio de prensa de la Santa
Sede, Matteo Bruni.

El Papa emérito, Joseph
Ratzinger, se convirtió en 2013 en
el primer Papa en renunciar en
seis siglos, y desde entonces vivió
prácticamente retirado del foco
público, en un monasterio
situado en los jardines del
Vaticano.

A tenor de las pocas fotografías

que se han publicado de él, su
salud se ha ido deteriorando.

Benedicto XVI y las múltiples
crisis por abusos sexuales en la
Iglesia Tras ocho años de
pontificado (2005-2013) marcado
por múltiples crisis, este reputado
teólogo alemán se vio salpicado
de lleno a inicios de 2022 por el
drama de los abusos sexuales
contra niños en la Iglesia católica
alemana.

Ratzinger fue señalado en un
informe en Alemania por su
gestión de esos abusos cuando
era arzobispo de Múnich, y salió
de su silencio para pedir perdón,
asegurando que nunca encubrió
a ningún abusador.

Su renuncia, anunciada en latín

el 11 de febrero de 2013, fue una
decisión personal debida a su
debilitada salud y no a la presión
de los escándalos, según anunció
el expontífice en un libro de
confidencias publicado en 2016.

Su partida abrió la vía a la
elección como sumo pontífice del
argentino Jorge Mario Bergoglio,
que a sus 86 años tiene también
ahora problemas de salud y de
forma velada tampoco descarta
retirarse. 

En abril, el que fuera durante
años el secretario de Benedicto
XVI, el arzobispo Georg
Gaenswein, dijo a Vatican News
que el Papa emérito se
encontraba "relativamente débil",
aunque "de buen ánimo".

Benedicto XVI está "muy enfermo", revela
el papa Francisco; pide orar por él



A finales de la década
de los 70’s, tras una gira
de varios días por la
Sierra Mixteca en la que
había acompañado al
entonces diputado
federal Heladio Ramírez

López –quien más tarde sería gobernador
de Oaxaca--, conmovido por la enorme
pobreza y pasividad de niños y mujeres
que nunca cesaban de tejer bolsas,
sombreros y otros artículos de palma,
regresé a la redacción de El Heraldo de
México, el original, y escribí una serie de
reportajes que, mutatis mutandi,
comenzaban así:

“Fueron un pueblo guerrero al que jamás
vencieron los españoles y que hoy han
sido derrotados por la pobreza, la
desnutrición, la insalubridad y, sobre todo,
por la corrupción de sus gobernantes…”.

Tales reportajes se publicaron durante
cuatro días en consecutivas primeras
planas y fueron celebradas tanto por el
editor, don Gabriel Alarcón Chargoy, como
por sus hijos Gabriel y Oscar, pero sobre
todo por quien fuera el jefe de la redacción
y mi maestro en el diarismo Pepe Robles
Martínez.

Un par de años después, en el entonces
nuevo semanario Interviú, de breve
existencia, aparecía en una sola entrega
una síntesis de aquellos reportajes que
comenzaban de manera idéntica, bajo la
firma de quien entonces era un connotado
cronista:

“Fueron un pueblo guerrero al que jamás
vencieron los españoles y que hoy han
sido derrotados por la pobreza, la
desnutrición, la insalubridad y, sobre todo,
por la corrupción de sus gobernantes…”.

Tal la primera ocasión en la que me
percaté de que mi trabajo había sido
literalmente plagiado.

Nunca reclamé el plagio. Aunque sí lo
comentamos El Profe Robles, como
llamábamos a nuestro jefe en la redacción,
y este escribidor.

Nada podía hacerse y resultaba inútil
denunciar a quien en esa época era
considerado una vaca sagrada de la
crónica política en todo el país.

El plagio, desgraciadamente, no es un
delito en México… aunque sí tiene
consecuencias como hace pocos años lo
evidenció el caso de Sealtiel Alatriste,
quien al ser expuesto como plagiario tuvo
que presentar su renuncia a la
coordinación de Difusión Cultural de mi
Alma Mater, la UNAM.

Guillermo Sheridan, cazaplagiarios
El escritor e investigador Guillermo

Sheridan ha expuesto en varias ocasiones
casos de reconocidos plagiarios.

Uno de los primeros, en enero de 2012,
el de Sealtiel Alatriste, quien terminó por
reconocer que había cometido “un error”

al copiar literalmente, “en algunos” de sus
para entonces más de 500 artículos a
algunos otros autores sin entrecomillar lo
“fusilado”, atribuyéndoselo como propio.

Tuvo consecuencias. Su renuncia al alto
cargo que hasta entonces ocupó en la
Universidad Nacional.

Más recientemente, en julio de 2021,
Sheridan exhibió a Alejandro Gertz
Manero, inexplicablemente todavía fiscal
general de la República, quien plagió
varios párrafos a la obra publicada a
finales de la década de los 30’s de Salvador
Ortiz Vidales en su obra “Guillermo
Prieto”, biografía del poeta y cronista del
siglo XIX. 

Esto, tras que Sheridan analizó la obra
por la que la directora del peculiar Conacyt
de la 4T, María Elena Álvarez- Buylla, le
entregó al funcionario el nivel más alto del
Sistema Nacional de Investigadores (SNI).

Sheridan también evidenció que Malcom
D. McLean fue otro de los plagiados por
Gertz, a quien también copió parte de su
obra publicada en 1960, en torno a
Guillermo Prieto.

A diferencia de lo acontecido con
Alatriste… no hubo, no hay aún,
consecuencias de ningún tipo para el
cínico fiscal general.

Son tantos los crímenes que ha cometido
que “una raya más al tigre” no le sienta
nada mal.

Y son ya tantas esas rayas, que Gertz

debería ser motejado Pantera.

La ministra copy & paste
La plagiaria Yazmín Esquivel de Rioboó

es la pieza más reciente en el pabellón de
caza de Guillermo Sheridan.

No es, ni con mucho, el único que se
perpetra casi a diario en México, donde
hay más copias “pirata” de discos,
películas, libros que las que originalmente
distribuyen las industrias de la música,
fílmica y editorial.

Casos ha habido, también, de iniciativas
legislativas que para no irse en blanco
presentan como si fuesen propias
diputados y senadores que las extraen de
las enormes congeladoras que son ya las
Cámaras al Congreso de la Unión.

Los plagios de tesis para obtener grados
universitarios son también de lo más
común y corriente no sólo en la UNAM
sino en prácticamente todas las
instituciones de educación superior, ya sea
que éstas sean públicas o privadas.

El caso del pillastre Enrique Peña Nieto
en la prestigiada Universidad
Panamericana es tan sólo uno más.

Me escribe un lector regiomontano que
en el ITESM el copy-paste se ha convertido
en una industria casi tan próspera como la
de El Diablo José Antonio Fernández
Carbajal.

Y en fortuna económica es competidora
cercana al dueño de FEMSA la súper

asesora Martha Rodríguez de quien se dice
ha llegado a cobrar varios cientos de miles
de pesos por cada una de las tesis que,
para obtener el grado de licenciado en
Derecho, ha vendido entre buena parte de
sus casi 500 alumnos.

Esquivel de Rioboó ¿pagó por la que
presentó hace ya varias décadas?

Si no lo hizo, si fue “de a grapa”, caro está
pagando hoy por ello.

¿No cree usted?

Indicios
Lo he dicho y lo he escrito infinidad de

ocasiones. Cuando un país está mal, ¡todo
está mal! ¿Por qué habría de estar bien la
Sumisa Corta de Justicia de la Facción
cuatrotera? ¿Por qué la Selección Nacional
de Futbol? ¿Por qué el periodismo? ¿Por
qué el gobierno de la 4T? ¿Por qué la
Iglesia? ¿Por qué los sindicatos? ¿Por qué
el Congreso? ¿Por qué la comisión de
senadores que aprobó la propuesta de
Andrés Manuel López Obrador para que
Esquivel de Rioboó se integrara al que
alguna cada vez más lejana época fuera el
Máximo Tribunal de México? * * * El ocio
es mal consejero. Y al oído me susurró, casi
me gritó, que dejara a un lado la fiaca y
regresara al espacio que por sólo unos días
abandoné. * * * Gracias por acompañarme
con la lectura de este texto. Y como
siempre, le deseo ¡buenas gracias y
muchos, muchos días! 
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Industria
panificadora crecerá
15% en 2023
Agencias
CIUDAD DE MÉXICO  

El presidente de la Cámara
Nacional de la Industria
Panificadora y Similares
(Canainpa), Luis Miguel Martínez,
estimó que el sector tendrá un
crecimiento de 15% en 2023, pero
todavía no se recuperarán de los
niveles de previos a la pandemia
de covid-19.

“Vemos que la gente está
volviendo a su vida cotidiana y a
regular su consumo de pan tras la
pandemia. Por ello, estamos
esperando que este efecto nos
ayude para que, sumado a las
fiestas de fin de año y la
celebración de la rosca de Reyes
Magos, se dé el impulso al
crecimiento esperado”, comentó
en entrevista.

El líder panadero reconoció que,
a pesar de esta alza, todavía no se
recuperan de los niveles previos a
la pandemia, pues la caída fue de
20 por ciento, entre lo que se
perdió y que muchos negocios
tuvieron que cerrar, incluso
muchos de ellos todavía podrían
bajar sus cortinas, ante los altos
precios de los insumos.

Martínez explicó que la inflación,
por los precios de las materias
primas, como las harinas y los
energéticos, seguirán siendo un
lastre para los negocios en el año
que comienza, como lo ocurrido
en 2022 y que llevó a un alza en el
producto final al consumidor.

“Estamos a la expectativa de qué
pasará con el precio del dólar,
pues ello podría hacer que
nuestros proveedores tengan que
incrementar sus costos, también
de materia prima es un tema que
nos vuelve a afectar, con la guerra
entre Ucrania y Rusia estamos en
expectativa de ver cómo se va
actualizando nuevamente el trigo
para las harinas”, dijo.

Explicó que las harinas de trigo
y las grasas, esenciales para la
industria panadera, tuvieron un
repunte de entre 15 y 20 por
ciento a lo largo de este 2022.
Hubo momentos en que el precio
de la harina se encareció más del
doble, “adquiríamos harina en 450
pesos, llegó a estar en tres mil
pesos, ya bajó un poco a 600
pesos, pero no ha regresado a su
nivel, y eso nos sigue afectado”.

En días pasados, la Asociación
Nacional de Pequeños
Comerciantes advirtió que se
incrementó un peso el precio del
bolillo y telera, ante la fuerte alza
en los insumos para este alimento.
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Agencias 
La conductora de noticias Paola

Rojas se prepara para incursionar
en un nuevo terreno dentro de su
carrera, pues se alista para su
debut en las telenovelas.

Rojas, que está por dejar el
noticiero matutino que comanda,
mencionó en entrevista para
‘Hoy’ que tiene muchas razones
para ser feliz.

“Estoy como en construcción de
todo luego de todo un proceso de
cambio y de sanación y de
trabajar mucho en mí. Estoy
encontrando muchos motivos
para ser feliz", dijo Paola Rojas.

De igual manera expresó que se
siente bien con su pareja y su
familia.

“Estoy contenta, estoy
acompañada, familiarmente muy
bien. Insisto, no ha sido un año
fácil, pero puedo con lo difícil”

Y aunque por el momento no
conducirá noticias, sí tiene un
nuevo proyecto a la vista.

“Ha sido un año vertiginoso, que
cierro con este anuncio de que
empezaré el próximo un año un
programa nuevo, que dejo la
mañana y entonces cambia mi
rutina, cambia lo que venía
haciendo ya de hace muchos
años”

Ha sido un año de muchos retos,
de logros importantes, muy
emocionante y creo que cierro
con mucha ilusión, muy
emocionada”

Paola también confesó que

recibió una propuesta para
aparecer en una telenovela, por lo
que podría adentrarse en el
mundo de la actuación.

“Acabo de recibir una propuesta,
qué chistoso, la verdad es que no
estaba en mi radar, pero, ¿qué te
digo? Estoy en plan de apertura,
tengo ganas de aprender, de
explorar, de viajar, tengo ganas
como de volar".

Finalmente, mencionó que está
dispuesta a explorar en ámbitos
diferentes.

“Me siento con mucha
curiosidad, entonces sí, ya te digo
acabo de recibir esta propuesta
que no he ni procesado, pero
estaría dispuesta a escuchar
diferentes opciones. Tengo ganas
de hacer cosas diferentes". 

Paola Rojas se prepara
para debutar como
actriz de telenovela
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El piloto mexicano Sergio

‘Checo’ Pérez (Red Bull), que
concluyó tercero en el Mundial de
F1, terminó en la quinta plaza
(91) de una encuesta realizada
entre los 'Team Principal' de todos
los equipos.

La clasificación final estuvo
comandada por el neerlandés
Max Verstappen (Red Bull),
campeón del mundo por segundo
año consecutivo y que se impuso
con autoridad al resto de la
parrilla con 207 puntos.

Por detrás, el podio lo
completaron el monegasco
Charles Leclerc (Ferrari), segundo
en el campeonato, y el británico
George Russell (Mercedes), que

concluyó cuarto, con 144 y 127
puntos respectivamente.

‘Checo’ Pérez también fue
superado por el británico Lewis
Hamilton (Mercedes), que sumó
100 unidades.

Los pilotos españoles Carlos
Sainz (Ferrari) y Fernando Alonso
(Alpine) terminaron como el
séptimo y el octavo mejor de la
temporada 2022 del Mundial de
Fórmula 1, según la encuesta.

El madrileño logró 68 puntos,
uno más que el asturiano, por
parte de los 'jefes' de equipo de
esta recién concluida campaña y
que puntuaban de la misma
manera que en un Gran Premio
con 25 puntos para el que
consideraban mejor.
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El delantero mexicano Santiago
Giménez, no ha logrado marcar
en los partidos de preparación del
Feyenoord de Róterdam, sin
embargo, continúa siendo una
pieza importante en el equipo
dirigido por Arne Slot, ya que
siempre consigue aportar algo en
los pocos minutos que juega,
para muestra sus dos asistencias
de este martes en la goleada de
su equipo por 5-0 sobre el
Emmen.

La escuadra de Róterdam
comenzó dominando el duelo y lo
manifestó en el marcador luego
de adelantarse gracias a las

anotaciones de Patrik Walemark
a en los minutos 13 y 17
respectivamente, llegando al
descanso con la cómoda ventaja.

Ya en la parte complementaria,
el marcador no se movería hasta
que el ‘Bebote’ Giménez ingresó
al campo para disputar los
últimos 28 minutos del duelo y
presentándose con una asistencia
para Oussama Idrissi, que se
encargó de poner el 3-0 a los 75
minutos.

Apenas cuatro minutos
después, el Feyenoord marcaría la
cuarta anotación por conducto de
Marcus Holmgren Pedersen,
dejando encaminada la goleada,
pero todavía faltaría una
participación más por parte del

atacante mexicano.
Santiago Giménez volvería a

aparecer en una gran conducción
desde el centro del campo, para
terminar filtrando la pelota al
brasileño Danilo, quien la dejó
entrar en el área y definió con un
potente disparo cruzado a los 87
minutos, celebrando y
agradeciendo al ‘Bebote’ por la
asistencia.

El Feyenoord y Santiago
Giménez volverán a la actividad
hasta el domingo 8 de enero,
cuando visiten al FC Utrecht en el
regreso de la Eredivisie, donde
actualmente marchan como
líderes con 33 puntos, tres más
que el Ajax de Ámsterdam, su
más cercano perseguidor.
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El partido fue épico para el

esloveno de Dallas Mavericks,
Luka Doncic al ganar el partido
contra los Knicks y hacer historia
en los récords del baloncesto, con
un 60+21+10 en el estadio
American Airlines Center. 

Aunque parecía una rotunda
derrota para los Mavericks, el
equipo del norte de Texas logró
remontar, pero quien se llevó las
palmas fue el jugador de la
posición base, Luka Doncic quien
logró un 60+21+10 durante un
partido que pasó a la historia. 

Los 60 puntos, 21 rebotes y 10
asistencias de Luka Doncic fueron

pensados de manera estratégica
que llevó a Dallas a la victoria por
más de cinco puntos. 

Sin embargo, el esloveno causó
emoción en el público y en sus
colegas deportistas. Esto debido
a que Doncic falló un tiro libre a
propósito, para recuperar el balón
en el aire y encestar con una
hermosa jugada. 

Así, Luka Doncic se convirtió en
el único jugador en hacer 60
puntos, 21 rebotes y 10
asistencias en toda la historia de
la NBA, para demostrar que todo
es posible con perseverancia,
aunque iban perdiendo contra los
Knicks.

¡¡SSee  vvoollóó  llaa  bbaarrddaa!!
LLuukkaa  DDoonncciicc  ppaassaa
aa  llaa  hhiissttoorriiaa
ccoonnttrraa  llooss  KKnniicckkss;;
hhiizzoo  6600++2211++1100
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La Secretaría de Gobernación
envió a la Cámara de Diputados
la opinión jurídica para
reglamentar el Artículo 33 de la
Constitución y garantizar la
libertad de expresión a los
extranjeros que radican en
México o que visitan el país.

El objetivo de esta
modificación, de acuerdo con el
responsable de la política
interior, Adán Augusto López, es
que el Instituto Nacional de
Migración no pueda expulsar de
forma inmediata (fast track) a
cualquier extranjero y se le
garantice el derecho de
audiencia, en caso de que sea
señalado por involucrarse en
asuntos políticos del país.

“Ha sido una herramienta
utilizada para coartar la libertad
de expresión o de manifestación
de personas extranjeras que se
encuentran en territorio
nacional. Ha sido utilizada de
forma discrecional para deportar
o expulsar a profesores e
investigadores”.

A través de sus redes sociales,
precisó que en el actual no
gobierno no hay un solo
extranjero que haya sido
expulsado.

En el caso del gobierno del
presidente Peña Nieto se expulsó

a cuatro: el embajador de Corea
del Norte, Kim Hyong, el
investigador Alfredo Bonnano,
acusado de apoyar a
movimientos anarquistas, dos
ciudadanos españoles
integrantes de la organización
terrorista ETA, Juan Jesús
Narváez e Iciar Alberdi Uranga.

Sobre el sexenio de Felipe
Calderón, el funcionario informó
que fueron expulsadas del país
las españolas Valentina Cortes
Torrida y Cristina Vall
Hernández; Samantha Vietmar
de Alemania, así como los
chilenos Mario Alberto Aguirre y
Valentina Palma Novo.

Además, se expulsó a Miguel
Ángel Beltrán Villegas, originario
de Colombia, Leonilda Zurita, de
nacionalidad boliviana,
pertenecía al Movimiento al
Socialismo y el cantante francés-
español Manú Chau quien fue
declarado persona “non grata” al
lanzar una crítica sobre los
hechos políticos ocurridos en
Atenco.

El funcionario dijo que de
modificarse el artículo 33, se
eliminará la facultad del
Ejecutivo de deportar o expulsar
vía ‘fast track’ a alguien y se
establecerá un procedimiento
jurídico que será regulado por la
Secretaría de Gobernación para
garantizar a los extranjeros el
derecho a la previa audiencia.

Segob eliminará expulsión
'fast track' para extranjeros y
garantiza libre expresión

Durango, Dgo.- Debido a las fuertes rachas de viento que se presentaron en la ciudad capital que
oscilaron entre los 50 y 60 km/h  la dirección de Servicios Públicos y  Protección Civil llevaron a
cabo el cierre de parques Guadiana y Sahuatoba, con la finalidad de salvaguardar la Integridad de
los y las duranguenses, así como turistas.
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